
15分钟“苏服办”政务圈
协商会现场 通讯员供图

“强化对市场主体的诚信建设”
“推进政府的‘放管服’改革，在提升
审批质效上下功夫”“政府相关职能
部门开发推出线上为企服务模块”

“优化‘拿地即开工’‘准入即准营’
等改革举措”……近年来，连云港市
灌云县在优化营商环境方面出台的
一系列改革举措有力有感，获得了
企业家们的一致认同和点赞。

营商环境没有最好，只有更
好。如何进一步优化营商环境，市
场主体最有发言权。日前，灌云县
政协经济界别部分代表举行了协商
会，主题就是如何发挥好政协力量，
持续打造“升级版”最优营商环境。

灌云县政协委员吴继云认为，
诚信建设是营商环境的重要基石，
应该把政务诚信建设作为打造一流
营商环境的有力抓手，以此带动商

务诚信、社会诚信和司法公信，以有
效地支撑“放管服”改革。

灌云县政协委员施明生以履职
经历表示，良好的营商环境为江阴
与灌云的南北结对帮扶协作增添了
动能。春节后举办的“百日春招、千
企万岗”新春招聘会上，江阴及灌云
26家企业提供就业岗位1241个，进
场人数 1.3 万余人，达成就业意向
200余人，共同促进了劳务人员稳在
企业、稳在岗位、稳定增收。

协商会召集人任义兵提出，要
把数字政府建设作为下一步优化营
商环境的主攻点，深入广泛地推进

“互联网+政务服务”，着力在减周
期、降成本、优服务上下功夫，坚决
打破部门之间的信息壁垒，建立并
实施统一的政务服务数据管理体
系，真正实现“一网通办”，不断擦亮

灌云营商环境金字招牌。
协商会还组织了相关理论学

习。协商会上，9名经济界别的政协
委员还围绕城区部分区域停车难、
劳务市场建设、企业数字化改革项
目验收、用能收费和保障、行政执
法、政务服务“中梗阻”等方面指出
存在的问题，提出了意见建议。

据了解，近年来，灌云县政协常
委会将优化营商环境作为本届政协
的重点课题，定期开展专题调研，多
次开展书面问卷调查，积极搭建平
台，广泛收集和反映委员、企业、界
别群众的相关意见建议，为持续优
化营商环境、推动高质量发展献计
出力，推动建立常态长效的体制机
制，不断优化提升灌云县域营商环
境。

王晓宇 夏兴俭

优化营商环境，灌云“请你来协商”
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5月的东海羽山，草木繁盛，花
团锦簇。近日，数十名戴着安全帽
的工人抢抓闭园时间，有序地拆除
山顶临时货运索道，沿线两侧的6名
安全员不时查看周边环境，确保施
工安全。

羽山海拔269.5米，是东海境内
最高的山。2021年，该县充分利用
羽山自然和历史文化禀赋，将旅游、
文化、康养、运动等融为一体，对羽
山生态环境进行系统修复。历经3
年精心打造，今年2月羽山一期生态
修复工程正式建成开放，羽山重焕
新颜。数据统计，2024年春节假期，
羽山迎来旅游新高峰，景区日接待
量最高达4.5万人次。如今，已有30
多万名游客登山观景。

“生态修复后的羽山景区已成
为东海县历史文化新的名片，为游
客提供一个安全的登山环境，这一
点尤为重要。”不久前，进驻东海文
旅集团进行常规巡察的县委第四巡
察组副组长葛艳涛说。为此，该组
组织人员到羽山景区等地进行现场
察看。“我们发现部分施工人员安全
意识不强，有私拉乱扯电线现象，还

有工人未戴安全帽施工。”现场，该
组副组长苏李华将存有的安全和火
灾隐患逐一向施工和管理方告知，
并要求立行立改。

蓝天白云下，远望羽山，颜值倍
增，一抹抹新绿充满生机。“对于指
出的问题我们不回避，及时组织相
关人员对存在的问题拿出切实可行
的整改方案，并第一时间整改。”羽
山管理处副主任姜茂勇说，“我们5
月8日—17日闭园，进行索道拆除，
加强施工监管，并对景区进行一次
全面隐患排查，确保设施安全、环境
安全。”

人民群众的需要和期盼，正是
巡察的关注重点。5月10日，2名工
作人员正忙碌地在黄川中心小学门
口安装减速带，为上下学的学生增
添一道安全屏障。巡察黄川镇期
间，巡察组发现部分学校紧靠道路，
来往车辆较多且速度较快，给在校
学生安全带来隐患。为此，县委第
四巡察组第一时间要求镇党委立行
立改。

群众利益无小事，一枝一叶总
关情。“目前，我们已先后在黄川中

心小学、临洪小学、七里小学等多所
紧贴道路两侧、车辆来往较多的学
校门口安装了减速带，并设置提醒
牌，全力保障学生安全。”黄川镇主
要负责同志说。

“为党巡察、为民解忧，是我们
巡察工作的出发点和落脚点。只有
时刻把群众的安危冷暖放在心上，
才能赢得群众的信任和拥护。”东海
县委第四巡察组组长刘张华说，“每
到一处，我们都会紧紧围绕党中央、
省市县委决策部署落地生根情况、
紧盯群众身边的民生问题，精心开
展巡察。用为民爱民护民实际行
动，换来群众笑开颜。”

千方百计纾民困，用情用力暖
民心。因邻里纠纷，长达6年之久的
村后断头路通了；因施工原因，800
余户中断一年之久的自来水又正常
了；因线路老化，“罢工”的村庄路灯
又亮了……自2021年9月十三届东
海县委巡察工作开展以来，东海县
先后推动解决民生实事63件，一桩
桩有温度、暖人心的民生实事不断
增强了百姓的获得感、安全感和幸
福感。 王晓宇 张开虎 徐才芳

为党巡察为民解忧

东海紧盯民生实事解决群众急难愁盼

为进一步加强妇女权益保护工
作，近日，灌南县检察院与灌南县妇
联会签《关于建立加强妇女权益保
护公益诉讼协作配合机制的意见》
（以下简称《意见》）。

该《意见》重点从劳动和社会保
障权益、人身及人格权益保障、涉及
家庭暴力侵害妇女生命健康权益、

精神智力障碍等四个方面加强妇女
权益保护。《意见》指出，要充分发挥
检察机关和妇联组织各自职能作
用，实现专业化办案与社会化保护
配合衔接，进一步提高妇女权益保
护领域公益诉讼工作开展的有效
性、规范性、精准性，着力构建灌南
妇女权益保护新格局，推动灌南妇

女权益保护再上新台阶。
下一步，灌南县检察院和灌南

县妇联将以此次会签为契机，进一
步加强妇女权益保障领域的协作与
配合，深化“检察+妇联”联动机制，
提升办案质效，凝聚妇女权益保护
合力，切实增强妇女群体获得感、幸
福感、安全感。 王晓宇 夏丹华 丁家宜

灌南“检察+妇联”携手保护妇女权益

近日，连云港市赣榆区黑
林镇蓝莓交易市场正式开业
投入运营，据悉，这也是全省
首家蓝莓专业交易市场。

近年来，黑林镇大力发展
蓝莓种植，目前全镇蓝莓种植
面积已超过2万亩，形成集种
苗培育、种植、加工、销售和
科研于一体的蓝莓全产业链
发展格局。

以往赣榆区蓝莓交易缺
乏专业的规范市场，蓝莓销
售、仓储、运输、货物结算等

配套设施不全。鉴于此，黑林
镇依托蓝莓产业发展现状，集
中整合资源，建设了专业化蓝
莓交易市场，为购销双方提供
交易前、中、后的一体化服务，
并通过蓝莓物联网流通，打造
全国蓝莓交易信息大平台，不
断壮大蓝莓产业发展体系。
该专业市场投入运营后，标志
着赣榆及周边地区蓝莓交易
方式向着标准化、流程化、精
细化方向发展。

王晓宇 张南宁 孟楠楠

近日，连云港经济技术开
发区人民法院审结一起使用
假币行骗的案件。

2022年9月，阿彪（化名）
驾驶小货车至连云港云台街道
山路边。他以摆摊卖鞋为幌
子，用每双鞋10元、15元的低
价吸引群众，在群众付钱时暗
中撕碎零钱边角，先以纸币破
损为由要求支付百元整钱，后
又佯称“找不开”偷梁换柱，前

后将10张百元面值的假币退
还给群众。案发后，阿彪的车
内被搜出同一编号的百元面值
假币14张。法院认为，阿彪行
为已构成持有、使用假币罪，鉴
于阿彪如实供述，当庭认罪认
罚，退赔被害人全部经济损失，
法院在听取社区矫正机构意见
后，判处阿彪拘役4个月，缓刑
6个月，并处罚金人民币1万
元。 王晓宇 卞笑笑 刘佃红

日前，针对夏季天气多变
等因素，连云港市农商控股集
团启动夏季安全生产工作响
应，听取各权属公司应急预案
修订和隐患排查整治情况汇
报，通报 1—5月份安全生产
情况并传达夏季安全隐患大
排查活动方案。

集团要求，各权属公司主
要负责人至少开展 1次专题
宣讲、3次专项检查、1次疏散
逃生演练。结合高温季节安

全生产工作特点，进一步排查
安全隐患，加大安全知识宣讲
覆盖面、常识的宣传力度，认
真抓好夏季高温时期安全生
产工作。同时，要加强灾害性
天气、地质灾害预测预报和人
流车流监测预警，及时对商户
发布气象、交通等信息，督
促、指导辖区企业、商户、群
众做好安全防范与应对工作，
并做好装备、物资、队伍等应
急准备。 王晓宇 李翔

为切实提升幼儿的防拐
防骗安全意识和自我防范能
力，近日，东海县公安局西双
湖派出所民警走进辖区幼儿
园，开展以“防拐防骗 守护成
长”为主题的宣讲活动。

活动中，民警以玩游戏、
讲故事的方式，运用通俗易懂
的语言告知孩子们不要随便

和陌生人接触、不要听信陌生
人的话、不要接受陌生人的食
品及玩具。同时提醒老师应
及时与家长交流防拐防骗知
识，扩大宣传影响面，提醒家
长要切实教会孩子熟记 110
报警电话、父母的名字和联系
方式，保障儿童自身安全。

王晓宇 袁青青 王园园

赣榆首家蓝莓专业交易市场投运

借口“找不开”，假钞换真币

农商控股集团部署夏季安全生产工作

民警进校园教孩子防拐防骗

日前，记者在赣榆城区青
口河看到，经过一年多治理，
这里水清流畅，蓝天白云，两
岸绿树成荫，河滨广场上休闲
漫步的市民，欢快玩耍的儿
童，河边景观令人心旷神怡。

青口河源自山东临沂，全
长 64 千米，总流域面积 493
平方千米，是一条以行洪、排
涝为主的区域性骨干河道。
由于河道多年未系统治理，存
在局部淤积束窄、部分堤防不
满足防洪要求、沿线建筑物老

旧破损、右岸堤顶无防汛道路
等问题。2022年 12月，青口
河治理工作全面启动，目前，
工程建设内容已基本完成，河
道水生态环境得到显著改善。

“下一步，市水利部门将
继续围绕‘河安湖晏、水清岸
绿、鱼翔浅底、文昌人和’的
幸福河湖目标，全面加快全市
幸福河湖系统治理和样板打
造。”连云港市水利局局长颜
建说。

王晓宇 汪金来 裴启梦

赣榆青口河治理润泽百姓幸福生活
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